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En aquel tiempo, habiéndose enterado los fariseos de que Jesús había dejado callados 
a los saduceos, se acercaron a Él. Uno de ellos, que era doctor de la ley, le preguntó 
para ponerlo a prueba: "Maestro, ¿cuál es el mandamiento más grande de la ley?” 

Jesús le respondió: "Amarás al Señor, tu Dios, con todo tu corazón, con toda tu alma y con 
toda tu mente. Éste es el más grande y el primero de los mandamientos. Y el segundo es 
semejante a éste: Amarás a tu prójimo como a ti mismo. En estos dos mandamientos se 
fundan toda la ley y los profetas".    Mateo: 22, 34-40

La religión cristiana les resulta a no pocos un sistema religioso difícil de entender y, 
sobre todo, un entramado de leyes demasiado complicado para vivir correctamente ante 
Dios. ¿No necesitamos los cristianos concentrar mucho más nuestra atención en cuidar antes que nada lo esencial de la experiencia cristiana?

Los evangelios han recogido la respuesta de Jesús a un sector de fariseos que le preguntan cuál es el mandamiento principal de la Ley. Así resume 
Jesús lo esencial: lo primero es “amarás al Señor, tu Dios, con todo tu corazón, con toda tu alma y con todo tu ser”; lo segundo es “amarás a tu prójimo 

como a ti mismo”.
La afirmación de Jesús es clara. El amor es todo. Lo decisivo en la vida es amar. Ahí está el fundamento de 

todo. Lo primero es vivir ante Dios y ante los demás en una actitud de amor. No hemos de perdernos en cosas 
accidentales y secundarias, olvidando lo esencial. Del amor arranca todo lo demás. Sin amor todo queda 
pervertido.

Al hablar del amor a Dios, Jesús no está pensando en los sentimientos o emociones que pueden brotar de 
nuestro corazón; tampoco nos está invitando a multiplicar nuestros rezos y oraciones. Amar al Señor, nuestro Dios, 
con todo el corazón, es reconocer a Dios como Fuente última de nuestra existencia, despertar en nosotros una 
adhesión total a su voluntad, y responder con fe incondicional a su amor universal de Padre de todos. Por eso añade 
Jesús un segundo mandamiento. No es posible amar a Dios y vivir de espaldas a sus hijos e hijas. Una religión que 
predica el amor a Dios y se olvida de los que sufren es una gran mentira. La única postura realmente humana ante 
cualquier persona que encontramos en nuestro camino es amarla y buscar su bien como quisiéramos para nosotros 
mismos.

Todo este lenguaje puede parecer demasiado viejo, demasiado gastado y poco eficaz. Sin embargo, también 
hoy el primer problema en el mundo es la falta de amor, que va deshumanizando, uno tras otro, los esfuerzos y las 
luchas por construir una convivencia más humana.

Hace unos años, el pensador francés, Jean Onimus escribía así: “El cristianismo está todavía en sus 
comienzos; nos lleva trabajando solo dos mil años. La masa es pesada y se necesitarán siglos de maduración antes 

de que la caridad la haga fermentar”. Los 
seguidores de Jesús no hemos de olvidar 
nuestra responsabilidad. El mundo necesita 
testigos vivos que ayuden a las futuras 
generaciones a creer en el amor pues no hay 
un futuro esperanzador para el ser humano 
si termina por perder la fe en el amor.

*JAP

¿Porqué empeñarse en saber

 cuando es tan facil amar? 

Dios no te manda entender ; 

no pretende que su mar sin playas 

pueda caber en tu mínimo pensar.

Dios sólo te pide amor: dale todo el tuyo, 

y más, siempre más, con más sabor, 

con más ímpetu,

 ¡Verás cómo, amándole mejor, 

mejor le comprenderás!

* TWEETS DEL PAPA FRANCISCO *
23 de octubre: En la familia nos formamos como 

personas. Cada familia es una piedra viva en la 
construcción de la sociedad.

21 de octubre: Una fe fuerte y saludable se alimenta 
constantemente de la Palabra de Dios. 

18  de octubre: Para cambiar el mundo, es necesario hacer el 
bien a quien no puede darnos nada a cambio.

«Maestro, ¿cuál es el mandamiento principal de la Ley?» 
?¿Cuáles son las expresiones e imágenes que más repite la gente cuando habla de Dios? 

¿Lo ve como «alguien» personal y cercano o como «algo» desconocido y ajeno? 
¿Lo ve como un «ojo vigilante», como un «juez impasible»? ¿lo ve como un Padre 
de Misericordia? ¿Hace referencia a otras expresiones conocidas?

? ¿Esta pregunta de los fariseos sobre los mandamientos, es actual o no? ¿Qué valor 
tiene hoy en día la «Ley de Dios» entre las personas de formación o de identidad 
cristiana? ¿La gente de hoy se preocupa por obedecer la Ley de Dios?

?Los fariseos ponen a Dios como único destinatario del amor; Jesús dice «Dios y el 
prójimo».  ¿Crees que la respuesta de Jesús es un mensaje novedoso? 

?¿ Cómo hacer evidente, eficiente y palpable que el amor a Dios sólo se puede ir de la 
mano con el amor a Jesús? ¿Qué gestos, decisiones, opciones son necesarias?
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¿AMO  YO  A  DIOS  Y  A  MI  PRÓJIMO COMO DICE JESÚS?
Las disputas sobre religión son siempre apasionantes y apasionadas.
Todos creemos tener razón, estar en posesión de la verdad y ser los 

auténticos poseedores e intérpretes de la Palabra de Dios. La soberbia humana 
es tan grande e ignorante que pretende sustituir a Dios.

Gracias a tantas disputas y luchas hay evolución en el conocimiento de 
Dios y, desgraciadamente, también hay múltiples rupturas y divisiones entre 
las iglesias.

Cuentan que un hombre de negocios de una remota región en las 
montañas de los Apalaches viajó en los años 1800 a la gran ciudad. Cual no fue 
su sorpresa al contemplar una máquina que hacía hielo.

Esas máquinas eran un invento reciente. Pensó que era un invento 
fantástico porque así podría tener hielo durante los calurosos veranos.

De regreso a su pequeña comunidad contó a los feligreses de su iglesia 
Baptista el invento que había visto con sus propios ojos.

Al cabo de un mes la iglesia se había dividido en dos iglesias, la de los 
Baptistas que creían en la máquina de hielo y la iglesia Baptista sin hielo.

Hacer hielo en verano era ir contra el orden natural establecido por Dios. 
Si Dios hubiera querido habría puesto las condiciones para que se hiciera 
naturalmente, no artificialmente.

Nos suena ridículo, pero muchas de las disputas con las que los 
cristianos nos hemos entretenido y excomulgado durante siglos, la del 
filioque por ejemplo, suenan también a disputas estériles y vanas.

Que sabrán los teólogos y los hombres del misterio de la Trinidad, de la 
intimidad de Dios.

En el evangelio de este domingo un maestro de la Ley quiso poner a 
prueba, una vez más, los conocimientos legales y teológicos de Jesús.
Las disputas de Jesús con los hombres religiosos, los teólogos de su tiempo, 
son siempre disputas sobre religión.

Maestro, le preguntó, ¿cuál es el mandamiento más importante de la 
Ley?

Jesús tenía 613 mandamientos en el Antiguo Testamento para elegir.
Jesús había ignorado algunos y otros los había quebrantado.
Jesús no era esclavo de la Ley ni de la casuística.
Jesús es el Señor del sábado, el novio que está con sus invitados y les 

dispensa de la ley del ayuno.
Jesús sabe que no todos los mandamientos tienen el mismo peso ante 

Dios.  Jesús no invalida ninguno, simplemente prioriza para sus oyentes de 
ayer y de todos los tiempos.

Jesús eligió el Deuteronomio 
6,4, “Amarás al Señor tu Dios con 
todo tu corazón, con toda tu alma 
y toda tu mente” y del Levítico el 
capítulo 18 “Amarás a tu prójimo 
como a ti mismo”.  Jesús no hizo un 
gran sermón ni se perdió en 
discusiones bizantinas, en una 
palabra les resumió el proyecto de 
Dios, la esencia y la simplicidad de la religión.

El amor a Dios y el amor al prójimo, un solo amor, son los goznes que 
mantienen segura la puerta de la religión. Si fallan estos goznes la puerta 
religión no se abre, se nos cae.

El amor a Dios nos tiene que llevar a amar todo lo que Dios ama y a amar 
como Dios ama.

“Tanto amó Dios al mundo que envió a su hijo para que todo el que crea 
en él no perezca sino que tenga vida eterna”. Juan 3, 16

Perdemos mucho tiempo en disputas religiosas, muy sabias e 
inteligentes, pero no transformamos la mente y el espíritu según el 

proyecto de Dios y nos acomodamos al espíritu y modas de este 
mundo.

Discutimos sobre religión, no vivimos la religión de Jesús, la del 
amor.

Cuenta el famoso Fr. Greely que un párroco quiso comenzar el año 
con un retiro parroquial titulado la “esencia del Cristianismo”. La 
parroquia era muy conflictiva con muchos movimientos y cada uno con su 
agenda propia. Los feligreses acudieron en masa a la primera charla.

El cura les dijo que el corazón de la fe era el amor de Dios, 
incondicional, perdonador, un amor que nosotros no podemos ganar pero 
que Dios quiere que lo reflejemos en los demás.

En el tiempo de aclaraciones y preguntas se armó la de san Quintín.
¿Por qué no ha mencionado el aborto? ¿Por qué no ha hablado de la 

obediencia al Papa? ¿Por qué no ha hablado de la ordenación de las 
mujeres?

Cada grupo tenía sus muchos porqués. El amor de Dios no era 
relevante ni el perdón, temas ya pasados de moda.

El párroco salió triste y pensó cancelar el retiro. La siguiente semana 
sólo asistieron unas pocas personas.

Parece ser que la esencia de Jesús y su evangelio “vivido” no nos 
importan lo suficiente, como para cambiar nuestra actitud.

¿Amas a Dios y a tu prójimo? ¿Cómo lo demuestras?    ***

Palabras de PAPA FRANCISCO:
Catequesis 22 de octubre de 2014

El auténtico amor sufre con los últimos y necesitados, y valora y 
reconoce a quienes hacen los servicios más humildes y escondidos...

(Resumen)
Queridos hermanos y hermanas:

En la catequesis de hoy, nos 
preguntamos en qué sentido y por qué 
decimos que la Iglesia es el Cuerpo de 
Cristo.No se trata simplemente de un modo de 
hablar, sino de una expresión llena de 
contenido. La Iglesia es una obra maestra del 
Espíritu Santo que, infundiendo en cada uno 
de nosotros la vida nueva del Señor 
Resucitado, nos congrega en la unidad, hasta 
el punto de convertirnos en un solo Cuerpo, edificado sobre la comunión del 
amor. Es en el Bautismo donde nos unimos realmente a Cristo Cabeza y a los 
hermanos como miembros del mismo cuerpo.

El Apóstol San Pablo descubre un reflejo de la profundidad de este 
vínculo en el matrimonio cristiano, al que compara con la unión de Cristo con 
su Iglesia. El auténtico amor, que crea comunión, no presume ni se engríe, no 
lleva cuentas del mal recibido y goza haciendo el bien, no tiene envidia, sino 
que considera a los demás mejor que a sí mismo, sufre con los últimos y 
necesitados, y valora y reconoce a quienes hacen los servicios más humildes y 
escondidos.Saludo a los peregrinos venidos de España, México, Panamá, 
Costa Rica, Argentina, Perú, Chile y otros países latinoamericanos.

Queridos hermanos, invoquemos también nosotros al Espíritu Santo 
para que su gracia y la abundancia de sus dones nos ayuden a vivir de verdad 
como Cuerpo de Cristo y como signo visible y hermoso de su amor.

Muchas gracias. ****

Conversación con Diego Padrón, 
presidente de la Conferencia Episcopal venezolana

“La mayoría del Sínodo está a favor de la comunión a los 
divorciados vueltos a casar”

"El Papa no quiere una Iglesia que tire piedras a los pecadores, los 
débiles, los que tienen dificultades, sino una Iglesia que sepa acoger". 

*********
Cierre del Sínodo de lo Obispos:  



L e c t u r a s  d e  l a  s e m a n a

 Dom 26 Domingo XXX del Tiempo Ordinario:
Ex 22, 20-26; Sal 17;1Te 1, 5c-10; Mt 22, 34-40; 

 Lun 27 Ef 4, 32---5,8; Sal 67;  Lc 13, 10-17 

 Mar 28
 

Santos Simón y Judas, apóstoles 
Ef 2, 19-22; Sal 18; Lc 6, 12-19 

 Mie 29 Ef 6, 1-9; Sal 144; Lc 13, 22-30 

Jue 30 Ef 6, 10-20; Sal 143; Lc 13, 31-35 

 Vié 31 Flp 1, 1-11; Sal 110, Lc 14, 1-6 

 Sáb 1 Solemnidad de Todos los Santos
Ap 7, 2-4. 9-14; Sal 23; 1Jn 3, 1-3 ; Mt 5, 1-12a 

2 Noviembre: Domingo XXXI del T. O; Todos los Fieles Difuntos:
Is 25, 6,7-9: Sal 129: 1Te 4.13-14.17-18 ; Jn 6, 51- 58

Acaba de regresar de Roma, y antes de partir hacia Venezuela, ha 
hecho escala en Madrid. Diego Padrón, presidente de la Conferencia 
Episcopal venezolana, ha participado en el Sínodo Extraordinario de la 
Familia. Un encuentro en el que se puso de manifiesto la tensión entre dos 
grupos, pero también que se ha abierto una puerta "que ya no se va a cerrar. 
La mayoría del Sínodo está a favor de la comunión para los divorciados 
vueltos a casar".

Para Padrón, el Sínodo resultó "un paso más en un camino que la 
Iglesia viene haciendo desde hace más de un año. Antes de llegar a Roma ya 
estuvimos trabajando en base a una encuesta que mandó Roma para 
preguntar a nuestros fieles, sacerdotes y miembros de grupos de pastoral 
cuál era la situación de la familia y sus desafíos".

"El Pueblo ha participado: el contenido del Sínodo fueron las 
respuestas que dio nuestra gente", apuntó Padrón, quien incidió en que "no 
hay un documento definitivo, pero la Relatio es la 'linamenta' del próximo 
Sínodo".

"En este sínodo encuentro que ha habido mayor participación. Había 
una gran libertad de expresión: en casa sesión había una hora final donde se 
podía tocar cualquier tema con entera libertad, y eso fue un enriquecimiento 
para el diálogo", señaló Padrón.

¿Cómo estaba Francisco? "El Papa estaba muy contento, muy feliz. 
Encontramos un Papa que se ponía en la puerta y le daba la mano a cada uno 
cuando pasaba", señaló Diego Padrón, quien lo definió como "alguien muy 
cercano, uno lo podía saludar y hablar un rato con él. Francisco también 
bajaba con nosotros en el momento del café, y como cualquier otro iba a 
buscar su café, no en una taza de oro, sino en un vaso de plástico. Eso nos dio 
un carácter de cercanía, familiaridad, alegría... de ver al Papa tan cercano e 
igual a nosotros".

"Francisco participó en todas las sesiones", prosigue el obispo. "No 
intervenía directamente, sino que al final decía alguna pequeña palabra. Sí 
tuvo dos momentos: el inicial y al final, con un pensamiento muy 
importante. Nos dijo: 'Personalmente, me hubiera preocupado mucho y 
entristecido si no se hubieran dado estas tensiones y estas discusiones 
animada'". El Papa no quería un rebaño de gente muda o que bajara la 
cabeza. El Papa quería un debate claro."

Sobre las polémicas de la comunión a los divorciados vueltos a casar, 
el presidente del Episcopado venezolano reconoce que "sí se notó que 
había tensión, que había dos visiones distintas, tanto en relación a los 
divorciados y vueltos a casar, como en lo referente a las personas con 
tendencias homosexuales. Había dos tendencias. Pero no hubo una 
diatriba violenta: se llevó de manera muy pausada, con gran serenidad, 
con cordialidad. Cada cual expuso sus argumentos y con gran respeto 
fueron todos aceptados".

Lo mismo ocurrió con el tema de los homosexuales, que en principio 
"no era propiamente tema del Sínodo, pero que entró en el debate".

"Tengo la impresión de que el año que viene va a haber unos cambios 
en relación sobre todo al desafío de los divorciados vueltos a casar", añadió 
Padrón, quien apuntó que "la mayoría del Sínodo está a favor de una 
apertura. De dar, por ejemplo, la participación en el sacramento de la 
comunión, poniendo unas condiciones, no de manera general. Habrá que 
ver, discernir en cada caso. Pero es una postura nueva".

"Yo creo que los tiempos han cambiado -añadió-, y la familia tiene 
otros desafíos. Hay personas que se han divorciado y vuelto a casar tienen 
gran sufrimiento. Hay que acompañarles. Y creo que los auxilios de la 
Iglesia, los sacramentos, están para quienes más lo necesitan". ¿Quién 
triunfó en el Sínodo? "No triunfó una opinión cerrada, sino que la inmensa 

ANUNCIOS 
SORTEO

Pro Fondos de la Parroquia de Ntra. Sra. del Pilar. 

El número agraciado ha sido el 04496. 

El feliz ganador es: Juan Figueroa

ENTREVISTA CON EL  P.  ADOLFO NICOLÁS, SJ
 SOBRE EL SÍNODO

Por Giacomo Galeazzi  (7 de oct. de 2014)

«Puede haber más amor cristiano en 
una unión canónicamente irregular que en 
una pareja casada por la Iglesia». El padre 
Adolfo Nicolás, superior general de los 
jesuitas, atraviesa a pie la entrada vaticana 
del “Petriano” con un portafolio negro en la 
mano. Se lee el lema de los jesuitas escrito en 
árabe: “Para mayor gloria de Dios”. El 
llamado “papa negro”, que guía a 18 mil 
religiosos de 112 naciones, cree que «el 
Sínodo está completando el Concilio». 

 ¿Será actualizada la moral familiar? 
La discusión, libre y franca, se está dirigiendo hacia un cambio, la 

adecuación pastoral a la realidad de los tiempos de hoy. Es un signo 
histórico, porque en estos años ha habido fuerzas que han tratado de hacer 
retroceder a la Iglesia con respecto a la gran estación conciliar. 

Y, ¿en cuanto a la comunión a los divorciados que se han vuelto a 
casar? 

No se puede impedir que el Sínodo discuta al respecto, como habrían 
querido algunos. Los obispos no fueron convocados para insistir en ideas 
abstractas a golpes de doctrina, sino para buscar soluciones a cuestiones 
concretas. Es muy significativo que el Papa y muchos padres sinodales 
hayan hecho referencia en sus intervenciones a los textos del Concilio. 
También el cardenal Martini, hasta el final de sus días, esperaba que la que 
se expresara fuera esa Iglesia que escucha. 

Los “conservadores” dicen que la doctrina está en peligro… 
No es correcto absolutizar. Por ejemplo, el caso de las uniones de 

hecho. No quiere decir que si existe un defecto todo esté mal. Es más, hay 
algo bueno en donde no se daña al prójimo. Francisco ha insistido al 
respecto: “Todos somos pecadores”. Hay que alimentar la vida en todos 
los ámbitos. Nuestra tarea es acercar a la gente a la gracia, y no rechazarla 
con preceptos. Para nosotros, los jesuitas, es una práctica cotidiana. Lo 
sabe muy bien la Inquisición. 

¿Cómo? 
Nuestro fundador, San Ignacio de Loyola, fue sometido ocho veces 

al examen de la Inquisición después de haber hablado de escuchar al 
Espíritu. Entonces, como ahora, para nosotros cuenta más el Espíritu, 
porque viene de Dios con respecto a las reglas y a las normas, que, en 
cambio, vienen de los hombres. Lo que necesitan la moral familiar y 
sexual es dulzura y fraternidad. No se trata de dividir, sino de armonizar. 
No se puede evangelizar a las personas a golpe de Evangelio. Solo la 
decisión de concentrarse en Cristo nos salva de estériles disputas, de las 
controversias ideológicas abstractas. Las lagunas y las imperfecciones no 
invalidan la entereza de la evolución de la familia en la sociedad de las 
últimas décadas. Si hay algo negativo, no significa necesariamente que 
todo sea negativo.     *
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Calle Paraná 1699 urb. Río Piedras Height

Misas semanales,
 ASI

     

Juan A. Nevárez Marrero, M.D.
Oftalmólogo --- Especialista en Glaucoma

Enfermedades y cirugía de los ojos

Tel. (787)751-2395/ 751-2493

Calle Paraná 1699 Urb. Río Piedras Heights
Río Piedras,  PR  00926

Dra. Celimar Busquets Vaello

Urb.Crown Hills 122, Esq. Calle Zambese

Especialista en Ortodoncia

y Ave. Paraná, San Juan, PR 00926

787.767.6115

 Frente al Señorial Plaza

Aceptamos Planes Médicos 

Ortodoncia Niños y Adultos
Ortopedia Dentofacial
Braces Convencionales  

Braces de Cerámica o Estéticos

DR. EDGAR  A. BELARDO MARRERO, DDS
Cirugía Oral y Maxilofacial

Plaza Real Shopping Center
Suite 308, Guaynabo

Tel. 787-641-0273

Clases de
 Computadora a Domicilio
     Fotografía Digital - Uso de Iphone

Leo B. Lathroum

(787)-378-8481
LBLATHR@gmail.com

CARLOS A. LEYVA, M.D.

ENDOCRINÓLOGO PEDIÁTRICO

 Torre San Francisco, Suite 
209
 Calle De Diego # 369

Tel. 787.767.5100 ext. 2930
Email: 
diabetesencontrol@hotmail.com

Centro de Diabetes y 
Endocrinología

ROBERT BOADA, M.D.
O f t a l m ó l o g o  -  E s p e c i a l i s t a  e n  R e t i n a

R e t i n o p a t í a  D i a b é t i c a  
E n f e r m e d a d e s  y  C i r u g í a  d e  l a  R e t i n a

Tel. 787.251.5280
Bayamón Medical Plaza, oficina 810


